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““团团结结起起来来，，大大家家抱抱团团发发展展””
走近身上有股“麻辣劲”的四川商人

川商，让人感觉不到他们作
为商人的那种猜忌和心机，他们
对待做生意的态度，注重的是一
种沟通，凭着重情义、知回报，

“川渝人勤奋、能干、不畏艰
辛，更乐于奉献。”王鑫说，济宁
四川商会在紧紧抱团发展的同
时更乐于公益事业，尽力为济宁
地区需要帮助的人奉献一份爱
心。

济宁四川商会把向残疾儿
童家庭爱心捐款作为成立大会
上的一个重要议程。“我们拿出3
万元捐给10个残疾儿童家庭，希
望我们的微薄之力能对他们有
所帮助。”刘在均说。

其实，济宁四川商会中的很
多会员也在默默地奉献着爱心，
刘在均曾为多个患病、残疾人士
奉献爱心，很多人眼中他是一个
很好说话的人，每当有人遇到难
处去找他，他从不懂得拒绝，在
他看来能够帮助别人的那份快
乐是金钱买不来的。乐善好施，
也是川商身上的精神。

王鑫说：“在台儿庄战役中，
川军与鲁军情同手足，奋勇杀敌
团结合作，我们也要继续发扬这
种精神。在济宁市的川渝商人通
过商会相识,作为有责任感的商
人,我们也应该时刻牢记为第二
故乡济宁贡献一份自己的力量。
相信我们的明天会更好。”

川商更乐于

公益奉献

“商会的成立 ,能让企业
家们在一起交流 ,取长补短。
每一位会员都要从商会中找
准自己的位置,让自己的价值
得以发挥。”王鑫说，大家紧紧
抱成团才能发展地更好，一个
人成功不算成功，商会里的成
员都通过这个平台有所进步
那才叫成功。他坦言，作为会

长他的压力很大。“商会成立
了，下一步该怎么活跃起来是
该思考的问题，这也是我们每
一个成员要琢磨的问题。”他
说，济宁四川商会既然成立
了，就要有所成就。

作为执行会长的济宁玉
虎酒店管理有限公司董事长
刘在均认为，把在济宁的川渝

人聚集在一起就要做点事，不
但要一起共赢，更要对社会有
所奉献。他和王鑫都是四川广
元人，作为川北门户出来的他
们，在济宁已经多年，之所以
选择济宁，他们说：“济宁人厚
道，不欺负外地人。我们在这
里收获了财富，也要服务于这
片土地。”

“我们都是迫于生计才远离家
乡的。”7日，济宁四川商会的一名
会员说，大山里出来的他们因为受
得了贫苦，所以才经得起打磨，今
天的成就只是来时路上的积累，四
川人身上就有这股麻辣劲。

四川人在济宁近5万人，在济
宁创业的约1万人，分布在济宁各
个县市区,涉及科技、传媒等各个
行业，很多企业耳熟能详。起初，
他们以同乡会的形势聚集在一
起，大家相互倾诉，互相帮助。慢
慢地他们发现，同乡会中老乡们
在济宁发展的越来越好，而且大
家有很多共赢的地方，于是开始
筹备济宁四川商会。

济宁市桃花山陵园管理有限
公司董事长王鑫被推选为第一届
会长，相对于商会其他成员,作为
会长的他也担任着“老大哥”的角
色。“商会成立的主要目的是为企
业家们提供交流平台,在商会中
相互学习,能促进各自以及企业
发展。”王鑫说，成员们在创业的
同时也在为服务当地社会做贡
献，比如说桃花山陵园更多的是
集观光、旅游、祭祀为一体的现代
化陵园，将传统陵园的阴暗、晦
涩，用园林化的概念取代，创造一
个青山绿水的往生礼仪殿堂。

他们是川渝籍在济宁的商人，他们身上都有股子麻辣劲。生意场上的他们视信誉为生命，他们在济宁
收获财富的同时，绑在一起为大家谋发展，也为济宁做贡献。5月9日，经过长期筹备，济宁四川商会成立，
目前会员已达百余人。

川商紧紧抱团求发展

川渝人

有股麻辣劲
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王鑫和客户正在洽谈。 本报记者 张晓科 摄
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